



Dr. Hans-Georg Küppers
Kulturreferent

An den Vorstand des Bezirksausschusses 14 -
Berg am Laim
Vorsitzender, Herr Robert Kulzer
Friedenstraße 40
81660 München

30.07.2018

BA-Antrags-Nr 14-20 /
B 05040 des Bezirksausschusses des Stadtbezirks 14 - Berg am Laim vom 26.06.2018

Sehr geehrter Herr Kulzer,

wir beziehen uns auf Ihren o.g. Antrag, in dem Sie ein Klassik Open Air im Ostpark nach dem Vorbild des Open Air im Luitpoldhain in Nürnberg thematisieren.

In München gibt es vergleichbare Open-Air-Großveranstaltungen wie „Klassik am Odeonsplatz, im Rahmen der Münchner Opernfestspiele „Oper für alle“ mit einer Opern- und Konzertproduktion oder auch das Open Air des Gärtnerplatzes. Diese in München fest etablierten Open Airs ziehen jeweils mehrere tausend Besucherinnen und Besucher an - bei „Klassik am Odeonsplatz“ sind es jährlich ca. 16.000 Besucherinnen und Besucher. Grundvoraussetzung für diese Veranstaltungen sind finanzstarke Partner, die Sponsoring-Mittel in bis zu sechsstelliger Höhe zur Verfügung stellen.

Ein Klassik Open Air im Ostpark können wir uns - im Unterschied zu den erwähnten Großformaten mit hohem Planungs- und Finanzierungsaufwand - eher vorstellen als attraktives Festival-Angebot mit starkem lokalen Bezug oder nach dem Vorbild des Formats „Serenade im Park“. „Die Serenade im Park“ ist ein Klassik-Open-Air-Konzert, das jährlich im Nymphenburger Schlosspark stattfindet, um Kindern und Jugendlichen klassische Musik nahe zu bringen. Zudem bietet es jungen Musikerinnen und Musikern die Chance, ihr Talent und Können einem breiten Publikum zu präsentieren. Der Einsatz von lokalen Instrumental- und Vokalensembles, Schulorchestern und -Big Bands auf einem Klassik Open Air im Ostpark würde lokalen Ensembles eine Plattform für ihr künstlerisches Können bieten.

Dabei werden wir Sie gerne unterstützen. In der Abteilung 2 des Kulturreferates, zuständig für Stadtteilkultur, Regionale Festivals und Veranstaltungstechnik, gibt es die Möglichkeit, sich technische Unterstützung für Veranstaltungen abzurufen. Darüber hinaus berät Sie Abteilung 2 gerne im Zusammenhang mit der Organisation von Veranstaltungen und stellt Checklisten zur Durchführung von Veranstaltungen zur Verfügung. Wir beraten Sie auch gerne, ob und wie Sie die Fördervoraussetzungen für ein Klassik Open Air im Ostpark erfüllen können.

Auch bei der Identifizierung geeigneter Ensembles sagen wir Ihnen unsere Unterstützung zu, die Abteilung 1 Musik im Kulturreferat berät Sie diesbezüglich gerne.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dr. Hans-Georg Küppers
Kulturreferent